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其实对于这支中国女足，外界的质疑一直存在，因为球
队里有很多国脚。就在小组赛首战中国队以2∶0击败中华
台北队后，对方主帅就很不服气地表示，如果中国大运女足
没有国脚助阵，中华台北队完全可以取胜。看看中国大运
女足的参赛名单，队中确实有毕妍、屈姗姗、庞丰月、王冬
妮、王珊珊、汪玲玲等一批“国字号”队员，其中毕妍、屈姗
姗、庞丰月都是多年来中国女足的绝对主力。

主教练王长权在面对身份质疑时曾经解释道，中国队
的国脚们的确是拥有北京师范大学学籍的学生。近几年代
表北师大参加中国大学生女足联赛。

但拥有学籍的运动员并不等于是接受系统教育的运动
员，让接受系统教育的运动员去参加大运会才是真正意义
上的程序正义。大运女足是拥有学籍的中国运动员对接受
系统教育的日本女足运动的胜利，外界的质疑便显得无可
厚非。

对手日本队名单上全是陌生的名字。据一位日本媒体
同行介绍，这支平均年龄 21岁的日本大运队是一支地道的

学生女足，队中没有在国字号球队效力的球
员。但从在大运会上的表现来看，日本队却
展现了超强的实力，在小组赛中就曾以3∶1
战胜过拥有4名国脚的巴西队。

据统计，目前日本高校的业余女足运动员有 2000人左
右，这比10年前增加了近10倍。正是因为有了这么多球员可
以选择，日本才能派出一支真正的学生军来参加比赛。

正如主教练王长权所说，中国足球要发展，必须先在
校园中开展起来，大学、中小学爱好足球的学生是中国足
球的种子，只有这些种子强了，中国足球的基础才能牢
固，未来中国队的水平才能真正提高，到时候也不会再有
质疑的声音。 小新

半支国家队打人家大学生队，拿了大运冠军又如何？

亚运会呢？奥运会呢？亚洲杯呢？世界杯呢？

女足的大运金牌该喜还是忧？
8月21日晚11时56分，一场异常艰难的逆转之后，中国女足2∶1战胜了日本女足，夺得了中

国女足历史上第4个大运会冠军。裁判吹响终场哨音的一刹那，除了心潮澎湃、激动不已，也有球
迷有了复杂的感觉。球迷“颖 h”在微博上说，“半支国家队打人家大学生队，拿了大运冠军又如
何？亚运会呢？奥运会呢？亚洲杯呢？世界杯呢？”

期待真正的大学生
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